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La GIUNTA della Camera di Commercio, Industria, Artigianato e Agricoltura di Pordenone-Udine, riunitasi il 
giorno

11 aprile 2024 alle ore 11.00

a seguito di avvisi di convocazione spediti nei termini,

PRESIDENTE:

Da Pozzo Giovanni PRESENTE

COMPONENTI 

Agrusti Michelangelo PRESENTE
Paniccia Massimo PRESENTE
Pascolo Silvano PRESENTE
Pillon Fabio PRESENTE
Seminara Eva PRESENTE
Vendrame Gino ASSENTE
Vogrig Michela PRESENTE

REVISORI DEI CONTI 

Martini Andrea ASSENTE
Camilotti Alberto Maria PRESENTE
Cussigh Elena PRESENTE

SEGRETARIO 

Pilutti Maria Lucia PRESENTE

ha adottato la presente deliberazione

cciaapu - AF1C670 - DELIBERAZIONE DI GIUNTA - N° atto 2024000040 - Riunione del 11/04/2024
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DELIBERAZIONE DI GIUNTA CAMERALE

Oggetto: Approvazione verbale seduta del 29.02.2024

Visto il verbale della seduta di Giunta del 29.02.2024 trasmesso ai componenti con i flussi informativi del 5 

aprile 2024;

considerato che le relative deliberazioni sono state pubblicate sul sito camerale ai sensi del “Regolamento per 

la pubblicazione di atti e provvedimenti all’albo della Camera di Commercio di Pordenone – Udine” approvato 

con deliberazione di Consiglio n. 4 del 30.04.2021;

la Giunta Camerale 

DELIBERA

di approvare il verbale della riunione della Giunta Camerale del 29.02.2024 nei seguenti contenuti:

**********************

Il giorno 29 febbraio 2024 alle ore 12:00 si è riunita la Giunta della Camera di Commercio di Pordenone –

Udine, in presenza a Pordenone e tramite collegamento Google Hangouts Meet per trattare gli argomenti di 

cui al seguente

ORDINE DEL GIORNO 

1. Approvazione verbale seduta del 24.01.2024

2. Comunicazioni del Presidente

3. Ratifica determinazioni presidenziali

4. Iniziative varie

4.1. Iniziative promozionali proposte dalle Associazioni imprenditoriali di categoria: istanza presentata da 

Coldiretti Udine - Il ruolo dell'impresa agricola multifunzionale

4.2. Iniziative promozionali - sede di Udine

 Associazione Società Filarmonia: Giacomo Puccini in “Visse d’arte & Visse d’amore”

 Itineraria: Festival dei Tiepolo e del Settecento – edizione 2024

4.3. Iniziative promozionali - sede di Pordenone

 ASD Fuoristrada Club 4 x 4 Pordenone – 14° Italian Baja d Primavera – Artugne Race – dal 

15/03/2024 al 16/03/2024

 ASD Atletica San Martino – Trittico dell’Arzino – 28/04/2024 – 03/08/2024

 Save Art – Il segno delle donne – educare i bambini per non punire – 23/02/2024 – 25/11/2024

 Circolo culturale Eureka – Pordenone Pensa 2024 – 01/04/2024 – 31/12/2024
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 Associazione culturale Blues in Villa APS – Jazzinsieme 2024 – 30/05/2024 – 30/09/2024

 Efasce – La città diffusa – 28/02/2024 – 04/04/2024

4.4. Costituzione Comunità Energetica Rinnovabile CCIAA Pordenone – Udine; manifestazione di 

interesse

5. Adempimenti amministrativi

5.1. Piano di comunicazione 2024.

5.2. Revisione degli usi e consuetudini vigenti nei territori delle ex province di Pordenone e Udine – avvio 

della procedura

5.3. Convenzione per un corso di autoimprenditorialità rivolto agli studenti con l’Università degli Studi di 

Udine - Dipartimento di Lingue e Letterature, Comunicazione, Formazione e Società - “DILL"

5.4. Accordo aperto di partenariato “AT orientamento educativo 23-26”

6. Nomine e designazioni

6.1. Osservatorio del Mercato Immobiliare - Comitato Tecnico Consultivo: designazione rappresentanti 

ambito territoriale Camera di Commercio di Pordenone-Udine

6.2. Regione FVG - LR 3 /2000 Gruppo tecnico regionale per la gestione del portale dello sportello unico: 

nomina rappresentante 

6.3. Fondazione Friuli - Designazione di una terna di candidati ai fini della nomina di un componente 

dell’Organo di Indirizzo 

6.4. Nomina Comitato Imprenditoria femminile della Camera di Commercio di Pordenone - Udine

7. Personale

7.1. Contrattazione collettiva decentrata integrativa del personale dipendente anno 2024 - Determinazioni

7.2. Approvazione revisione Codice di Comportamento della Camera di Commercio di Pordenone-Udine

8. Varie ed eventuali

*************

Risultano presenti i signori:

Presidente:

DA POZZO Giovanni

Presenti:

AGRUSTI Michelangelo - componente

PASCOLO Silvano - componente

PANICCIA Massimo - componente

PILLON Fabio - componente 

SEMINARA Eva - componente

VENDRAME Gino - componente

VOGRIG Michela - componente
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Il Collegio dei Revisori

MARTINI Andrea - Presidente Collegio dei Revisori 

CUSSIGH Elena - componente Collegio dei Revisori

CAMILOTTI Alberto Maria - componente Collegio dei Revisori

Funge da Segretario dell’odierna seduta la dott.ssa Maria Lucia Pilutti, Segretario Generale della Camera di 

Commercio di Pordenone – Udine.

Assiste alla seduta la dott.ssa Cristiana Basso, Vice Segretario Generale della Camera di Commercio di 

Pordenone – Udine.

***************

Il Presidente, constatato il numero legale, apre la riunione, informando che è stato consegnato ai presenti il 

materiale per l'evento che si svolgerà il 7-8 marzo e si augura che i componenti di Giunta riescano a 

parteciparvi.

1. Approvazione verbale seduta del 24.01.2024.

Il verbale viene approvato con l’astensione dei componenti assenti nella precedente seduta.

- adozione deliberazione n. 2024000022: Approvazione verbale seduta del 24.01.2024

2. Comunicazioni del Presidente

Il Presidente informa che la Regione sarà presente a New York il 18 aprile, si tratta di un evento istituzionale, 

in quanto nel 2024 il Niaf ha individuato il Friuli Venezia Giulia come regione partner, quindi ci saranno degli 

eventi adesso, a giugno e poi in ottobre, realizzati anche insieme alla Camera di Commercio; l’evento di aprile 

prevede la presenza della Regione e anche delle aziende che sono state coinvolte. 

Il Segretario Generale ricorda che il Comitato per l'Imprenditoria Giovanile è un organismo “spontaneo”, che 

è stato creato nella Camera di Pordenone-Udine e ne fanno parte di diritto i presidenti dei gruppi giovani delle 

associazioni di categoria; segnala un avvicendamento per il gruppo giovani imprenditori Confindustria Alto 

Adriatico (esce Lia Correzzola ed entra Ciro D’Aniello) e informa che chiede di entrare Confagricoltura Friuli 

Venezia Giulia, con Fabio D’Attimis Maniago Marchiò, che attualmente non è rappresentata.

La Giunta prende atto.

3. Ratifica determinazioni presidenziali

- adozione deliberazione n. 2024000023: Ratifica Determinazione presidenziale n. 2024000003: 43° edizione 

di Ortogiardino – Salone della floricoltura, orticoltura e vivaismo a Pordenone

- adozione deliberazione n. 2024000024: Ratifica Determinazione presidenziale n. 2024000004: Protocollo 

d’Intesa per il progetto “Rafforzamento rapporti di collaborazione al fine della promozione 
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dell’internazionalizzazione delle imprese delle ex provincie di Pordenone e Udine e le imprese della Vojvodina 

(Repubblica Serba)

- adozione deliberazione n. 2024000025: Ratifica Determinazione presidenziale n. 2024000005: 

Determinazione compensi per i componenti delle commissioni di valutazione concorsi – Integrazione a 

determinazione 3/2021 - Atto di indirizzo

- adozione deliberazione n. 2024000026: Ratifica Determinazione presidenziale n. 2024000006: Promos Italia 

Scrl e TEF Scrl attività a sostegno e a favore dell’operatività estera delle PMI del territorio: variazione di budget 

senza maggiori oneri 

- adozione deliberazione n. 2024000027: Ratifica Determinazione presidenziale n. 2024000007: Accordo di 

Partenariato per il progetto “AT FORMARE PER INNOVARE” Programma Regionale FESR 2021/2027 

BANDO A.4.1.1 “Competenze per la transizione industriale – Catalogo Formativo S4”

4. Iniziative varie

4.1. Iniziative promozionali proposte dalle Associazioni imprenditoriali di categoria: istanza presentata 

da Coldiretti Udine - Il ruolo dell'impresa agricola multifunzionale

Il Segretario Generale illustra l’argomento.

Coldiretti Udine presenta una richiesta per iniziative di valorizzazione delle eccellenze locali.

La domanda è stata presentata da Coldiretti Udine, però è come se fosse stata presentata da Coldiretti FVG, 

perché intende promuovere delle iniziative di Campagna Amica a Barcis, a Sappada e a Lignano; la spesa 

prevista è di 5.000 Euro e viene chiesto un contributo di 38.500 Euro, che verrebbe imputato ai fondi 

promozionali, come di consueto, con la proporzione 2/3 (Udine) e 1/3 (Pordenone).

Il Componente Vendrame spiega che Campagna Amica è un’iniziativa di carattere regionale.

La Giunta approva, con l’astensione del Componente Vedrame.

- adozione deliberazione n. 2024000028: Iniziative promozionali proposte dalle Associazioni imprenditoriali di 

categoria UD - istanza presentata da Federazione Provinciale Coldiretti Udine: il ruolo dell’impresa agricola 

multifunzionale

Il Vice Presidente anticipa che Confindustria Alto Adriatico l’8 marzo avvierà una campagna per favorire 

l’iscrizione di donne all’ITS e per questa iniziativa verrà presentata una domanda di contributo.

4.2. Iniziative promozionali - sede di Udine

 Associazione Società Filarmonia: Giacomo Puccini in “Visse d’arte & Visse d’amore”

 Itineraria: Festival dei Tiepolo e del Settecento – edizione 2024

Il Segretario Generale illustra l’argomento.

L’Associazione Società Filarmonia chiede un sostegno di 25.000 Euro a fronte di un budget di spesa pari a 

132.000 per l’iniziativa Giacomo Puccini in “Visse d’arte & Visse d’amore”.

Gli eventi si terranno a Udine, Codroipo, Caorle, Abbazia e Capodistria.
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Nel 2022 era stato concesso un contributo di 16.000 Euro, nel 2021 un contributo di 12.000 Euro e nel 2023 

un contributo di € 12.000

Si propone di concedere un contributo pari a 8.000 Euro. 

Itineraria chiede un sostegno di 5.000 Euro a fronte di un budget di spesa pari a 35.000 per il Festival dei 

Tiepolo e del Settecento – edizione 2024, che si terrà a Udine dal 5 al 27 marzo.

Nel 2021, 2022 e 2023 era stato concesso per il Festival un contributo di 1.500 Euro, nel 2022 è stato concesso 

anche un ulteriore contributo per un altro progetto, “AntiquaetNova” per € 2.000. 

Si propone di concedere un contributo pari a 2.500 Euro. 

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000029: Iniziative promozionali - sede di Udine. Associazione Società 

Filarmonia: Giacomo Puccini in "Visse d'arte & Visse d'amore; Itineraria: Festival dei Tiepolo e del Settecento 

- edizione 2024

4.3. Iniziative promozionali - sede di Pordenone

 ASD Fuoristrada Club 4 x 4 Pordenone – 14° Italian Baja di Primavera – Artugne Race – dal 

15/03/2024 al 16/03/2024

 ASD Atletica San Martino – Trittico dell’Arzino – 28/04/2024 – 03/08/2024

 Save Art – Il segno delle donne – educare i bambini per non punire – 23/02/2024 – 25/11/2024

 Circolo culturale Eureka – Pordenone Pensa 2024 – 01/04/2024 – 31/12/2024

 Associazione culturale Blues in Villa APS – Jazzinsieme 2024 – 30/05/2024 – 30/09/2024

 Efasce – La città diffusa – 28/02/2024 – 04/04/2024

La dott.ssa Basso illustra l’argomento.

ASD Fuoristrada Club 4 x 4 Pordenone chiede un sostegno di 15.000 Euro a fronte di un budget di spesa pari 

a 82.000 Euro per l’iniziativa 14° Italian Baja di Primavera – Artugne Race.

La manifestazione, una corsa su terreni sterrati, si terrà il 15 e 16 marzo e avrà una rilevanza internazionale.

Si propone di concedere un contributo pari a 12.000 Euro.

Considerato che vengono attraversate anche zone di proprietà privata, si propone di dare una prescrizione, 

affinché venga rispettata la proprietà privata e, nel caso in cui si arrechino dei danni o disagi, si chiede che si 

provveda con dei ristori, come chiesto da Coldiretti.

ASD Atletica San Martino chiede un sostegno di 5.000 Euro a fronte di un budget di spesa pari a 15.150 Euro 

per il Trittico dell’Arzino, una corsa in montagna.

Considerato il valore limitato dell’iniziativa per quanto riguarda l’impatto sul territorio, si propone di non 

concedere alcun contributo.

Save Art chiede un sostegno di 2.000 Euro a fronte di un budget di spesa pari a 33.650 Euro per l’iniziativa “Il 

segno delle donne – educare i bambini per non punire”, che si propone di divulgare la cultura contraria alla 

violenza sulle donne.

Si propone di non concedere alcun contributo, perché, seppur valutando il valore dell’iniziativa, si ritiene non 

attenga all’ambito di attività della Camera.

Il Circolo culturale Eureka chiede un sostegno di 15.000 Euro a fronte di un budget di spesa pari a 148.000 

Euro per Pordenone Pensa 2024, che prevede diverse iniziative di carattere letterario su temi di attualità, 

politica, sport, spettacolo, educazione finanziaria.

Si propone di concedere un contributo pari a 5.000 Euro.
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L’Associazione culturale Blues in Villa APS chiede un sostegno di 5.000 Euro a fronte di un budget di spesa 

pari a 168.985 Euro per Jazzinsieme 2024, che porta sul palcoscenico di Pordenone artisti di calibro nazionale 

e internazionale, unitamente a laboratori artistici e altre iniziative.

Si propone di concedere un contributo pari a 2.500 Euro.

Efasce chiede un sostegno di 3.500 Euro a fronte di un budget di spesa pari a 22.500 Euro per l’iniziativa “La 

città diffusa”, che comprende una mostra e varie iniziative che riguardano la collaborazione di artisti 

pordenonesi nel mondo e il Liceo Artistico Galvani di Pordenone.

Si propone di concedere un contributo pari a 1.500 Euro.

- adozione deliberazione n. 2024000030: Iniziative promozionali – sede di Pordenone  

Enti vari: ASD Fuoristrada Club 4x4 Pordenone - ASD Atletica San Martino – Save Art – Circolo Culturale 

Eureka – Associazione Culturale Blues in Villa APS – Efasce

4.4. Costituzione Comunità Energetica Rinnovabile CCIAA Pordenone – Udine; manifestazione di 

interesse

Il Presidente informa che sulla comunità energetica era stato sollecitato anche dal past President Tondo 

affinché la Camera di Commercio si faccia promotore per un’agenzia regionale di energia; si tratta di un 

progetto che la Regione politicamente sta valutando. 

Il Presidente chiede alla Giunta un’opinione sulla possibilità che la Camera di Commercio si faccia promotore 

per un’agenzia regionale di energia.

Il Componente Paniccia evidenzia che l’energia è un tema fondamentale per tutta l'economia e anche per le 

famiglie, quindi è importante che a livello regionale ci sia un'attenzione anche per un equilibrio in questo 

settore.

Ricorda che la Regione ha costituito una società per poter riacquistare alla scadenza le centraline idroelettriche 

e crede che questa cosa sia in itinere; l'assessore regionale gli aveva anticipato l’intenzione di valorizzare 

questa società perché potesse essere società di energia a vantaggio del territorio.

Si è innescato nel panorama nazionale il concetto delle comunità energetiche, si è aspettato per anni che 

venisse emanato qualche indirizzo, allo stato il quadro non è definitivo, perché adesso devono essere emanati 

i regolamenti.

A suo avviso la Camera di Commercio deve avere un ruolo, sia di valutazione che di condivisione, quindi è 

utile e importante che la Camera sia un attore, sia per le normative, sia per le opportunità per le imprese.

Visto che la Camera partecipa per esempio al Catas, che è un sistema di servizi a supporto delle imprese, 

potrebbe analogamente partecipare al patto energetico.

Il dott. Martini segnala i grossi problemi delle centraline idroelettriche in montagna, i costi che i trentini devono 

sostenere per le centraline sono spaventosi e inoltre c’è penuria d'acqua, quindi ci sono problemi di fenomeni 

di precipitazione sempre più irruenti e costi di sghiaiamenti delle centraline altissimi.

Il dott Martini ricorda cosa è successo a Dolomiti Energia, che in passato ha venduto dell'energia al sistema, 

senza poi averla, perché non è piovuto, quindi valuta positivamente queste iniziative, però ritiene che se non 

ci fosse stata la Regione Trentino, Dolomiti Energia sarebbe fallita, perché aveva venduto dell'energia che non 

ha prodotto e pertanto a suo avviso sarebbe opportuno un bilanciamento delle varie fonti che producono 

energia e non orientarsi soltanto sull'aspetto idroelettrico, perché è rischioso posizionarsi su un’unica fonte.

Il Presidente precisa che il tema sul quale la Camera è stata sollecitata per essere uno degli stakeholder 

propositivi è la costituzione di una società regionale di energia, dove ci può essere l'idroelettrico, fotovoltaico 

e altre forme di energie; la Camera dovrebbe dare un supporto di tipo politico, come auspica possano fare 
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anche le Associazioni di categoria, per evidenziare alla Regione che questo è un tema centrale e suggerire di 

costituire una società regionale che si occupi di energia a 360°.

Il dott. Martini spiega che il suo intervento è nato dal fatto che sembrava ci fosse l’intenzione di acquistare le 

centraline.

Il Componente Paniccia precisa che la Regione ha costituito una società perché vanno a scadenza le 

concessioni e le vuole riportare in casa, con un’azione politica per garantire che l'energia è un bene di tutti.

Il Presidente propone di sollecitare la Regione a riflettere sulla possibilità di costituire una società regionale 

sulle tematiche dell’energia.

La Componente Vogrig è assolutamente d'accordo e sostiene pienamente il fatto che la Camera di Commercio 

si spenda per quanto riguarda il tema energia, perché crede che serva un pensiero che valorizzi anche le 

esperienze che ci sono sul territorio e cominci a fare un ragionamento di pianificazione, in cui pensa che il 

ruolo della Camera di Commercio sia essenziale; è quindi pienamente d'accordo sulla proposta.

Segnala inoltre che ci sono delle ottime esperienze a livello territoriale, come ad esempio la Secab, che è una 

cooperativa con una storia ultracentenaria o la neonata cooperativa Part-Energy, che fa da aggregatore di 

comunità energetiche, adottando una formula che in questo momento stanno copiando a livello nazionale, è 

una buona pratica che viene riconosciuta e incide sulla stessa cabina primaria alla quale si riferisce la 

manifestazione di interesse di cui si parla nella proposta di delibera.

Crede quindi che un primo punto potrebbe essere quello di fare una rilevazione di quello che c'è nel territorio, 

di quello che stanno facendo le imprese ad oggi nel territorio, perché proprio a partire dal riconoscimento di 

molte buone pratiche che ci sono, a maggior ragione la Camera di Commercio può assumere un ruolo di 

promotore di iniziative, oltre che essere promotore di una strategia che guardi complessivamente alla 

questione energia.

Il Presidente anticipa che verrà trasmessa una nota per invitare la Regione insieme agli altri stakeholder 

economici a pensare di costituire una società regionale per l'energia, senza entrare nel merito dei dettagli 

tecnici.

Il Componente Paniccia ritiene siano importanti anche iniziative a livello di informazione e cultura, si chiede 

infatti quanti, anche piccole imprese, siano in grado di leggere bene una bolletta; è utile fare cultura per le 

imprese, su come possono gestire bene il fatto energetico, che è sempre più importante, questo è il ruolo della 

Camera.

Il Componente Vendrame evidenzia che in agricoltura è presente un esempio, il consorzio di bonifica, che è 

un grande assorbitore di energia, per il quale la bolletta è passata da 5 milioni di euro a 11 milioni di euro e 

quei 6 milioni di euro di differenza sono ricaduti totalmente sui consorziati e gli agricoltori si sono visti 

aumentare il canone irriguo del 40%; il paradosso è che il consorzio di bonifica ha nel corso degli anni acquisito 

e anche costruito tanti impianti idroelettrici e in realtà ha raggiunto quasi il pari energetico, ma l'energia 

immessa in rete rispetto a quella pagata dal fornitore è quasi la metà e quindi pensa che fornendo l'energia in 

una comunità energetica e andando poi a ripescarla, questo gap economico andrebbe quasi azzerato, perciò 

è veramente indispensabile anche per il settore agricolo un approccio di questo tipo.

Il dott. Martini evidenzia che dentro gli oneri di sistema non c'è solo il costo dell'infrastruttura e trasporto, ma 

ci sono anche le perdite su crediti per bollette non pagate.

Il Presidente precisa che la delibera odierna su questo tema è una delibera di indirizzo.

Il Segretario Generale illustra poi la proposta specifica che viene sottoposta alla Giunta

L’immobile camerale di Via Morpurgo 8 e12 a Udine ha un tetto disponibile al fotovoltaico, quindi si potrebbe 

prevederne una parziale destinazione al fotovoltaico.
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Si propone di cogliere questa occasione per coinvolgere attraverso un bando le imprese che volessero 

partecipare e quindi la Camera potrebbe farsi promotore di una piccola comunità energetica sulla cabina 

primaria che compete alla Camera a Udine.

Il Componente Paniccia chiede se è stato valutato quanto può essere prodotto sul tetto.

Il Segretario Generale risponde che non si è ancora scesi nei dettagli del progetto.

Il dott. Martini chiede se la Camera avrebbe diritto al contributo della Regione.

Il Segretario Generale risponde di sì. Il Dott. Martini sottolinea che in tal caso il 50% dell’investimento sarebbe 

finanziato dalla Regione.

Il Presidente e il Componente Paniccia suggeriscono di effettuare ulteriori approfondimenti sul progetto.

La Componente Vogrig evidenzia che all’art. 2 della manifestazione di interesse sono indicati i soggetti che 

possono essere coinvolti (consumer, prosumer, producer, finanziatore) e suggerisce di aggiungere un partner 

tecnico, un soggetto tecnico con comprovata esperienza, perché in questo modo potrebbe candidarsi qualcuno 

che sta facendo delle attività e che può mettersi a disposizione, perché può essere un modo per dare apertura 

anche a qualche messa a disposizione di competenze specifiche che ci sono sul territorio.

Il Segretario Generale ricorda che il tetto dell’edificio di via Morpurgo a Udine è comunque una risorsa per la 

Camera, indipendentemente dalla comunità energetica.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000031: Costituzione Comunità Energetica Rinnovabile CCIAA Pordenone –

Udine; manifestazione di interesse

5. Adempimenti amministrativi

5.1. Piano di comunicazione 2024.

Il Segretario Generale illustra l’argomento.

Come ogni anno viene portato all’attenzione della Giunta il Piano di comunicazione, che è un documento di 

larga massima.

Il Piano che viene presentato nella seduta odierna prevede, più che le puntuali iniziative che verranno 

realizzate in termini di comunicazione, le modalità di comunicazione.

Dal Piano emerge che la Camera ha un ufficio stampa, tra Udine e Pordenone, per il coordinamento e 

l'informazione, l'ufficio URP e comunicazione, che sono degli uffici tecnici della Camera.

Nel Piano è stato elencato un budget, che è quello previsto dal bilancio 2024 per la comunicazione, tenuto 

conto che ora c’è TEF, mentre prima c’erano Concentro e Iter che avevano i propri piani di comunicazione, 

per le loro specifiche iniziative.

Fanno parte della comunicazione della Camera UP! Economia, i publiredazionali, azioni informative, il sito, i 

social network, la newsletter camerale, video, podcast, convegni, seminari e le iniziative che veicolano le 

attività della Camera; è stato inserito Open Dialogue for the Future, il materiale informativo e promozionale, la 

carta dei servizi e la comunicazione interna.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000032: Piano di comunicazione 2024

5.2. Revisione degli usi e consuetudini vigenti nei territori delle ex province di Pordenone e Udine –

avvio della procedura
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Il Segretario Generale illustra l’argomento.

Dal 2008 non si procede con la revisione degli usi e delle consuetudini e adesso, superata la fase 

dell'accorpamento, i tempi sono maturi per tale revisione.

Gli usi e le consuetudini sono fonti del diritto e quindi non si può prescindere da questa attività.

Nella seduta odierna si porta all'attenzione della Giunta la valutazione su come procedere: gli usi sono a livello 

provinciale, la Camera di Pordenone-Udine può procedere con un'unica raccolta di usi, sia di Udine che di 

Pordenone, oppure con due raccolte di usi (la raccolta degli usi della provincia di Udine e la raccolta degli usi 

della provincia di Pordenone) però con una sola commissione che sia adeguatamente integrata, oppure due 

raccolte e due commissioni.

Il Componente Paniccia propone due raccolte di usi, con una sola commissione.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000033: Revisione usi e consuetudini vigenti nei territori delle ex province di 

Pordenone e Udine – avvio della procedura

5.3. Convenzione per un corso di autoimprenditorialità rivolto agli studenti con l’Università degli Studi 

di Udine - Dipartimento di Lingue e Letterature, Comunicazione, Formazione e Società - “DILL"

Il Segretario Generale illustra l’argomento.

L’Università di Udine chiede alla Camera di sottoscrivere una convenzione per fornire agli studenti un corso di 

poche ore di autoimprenditorialità.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000034: Convenzione per un corso di autoimprenditorialità rivolto agli studenti 

con l’Università degli Studi di Udine - Dipartimento di Lingue e Letterature, Comunicazione, Formazione e 

Società - “DILL"

5.4. Accordo aperto di partenariato “AT orientamento educativo 23-26”

Il Segretario Generale illustra l’argomento.

Nell'ambito di questo programma regionale, ENAIP, che è capofila del partenariato per la realizzazione di 

progettualità territoriali, chiede alla Camera di Commercio un sostegno esterno a questa iniziativa per garantire 

la promozione di queste attività, finanziate a livello regionale.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000035: Accordo aperto di partenariato “AT orientamento educativo 23-26

6. Nomine e designazioni

6.1. Osservatorio del Mercato Immobiliare - Comitato Tecnico Consultivo: designazione rappresentanti 

ambito territoriale Camera di Commercio di Pordenone-Udine

Il Presidente illustra l’argomento.

Per il Comitato in oggetto si chiede alla Giunta di nominare un rappresentante effettivo e un rappresentante 

supplente per Pordenone e un rappresentante effettivo e un rappresentante supplente per Udine.
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Per Pordenone precedentemente erano stati nominati Alberto Marchiori e Giovanna Santini, per Udine Paola 

Veronese e Mario Passon.

Per Udine il Presidente propone di nominare Lino Domini, Presidente dell'Associazione della Fimaa, 

rappresentante effettivo e Elisa Qualizza dell’Ufficio Studi della Camera, rappresentante supplente, previa 

verifica della loro disponibilità.

Per Pordenone il Componente Pillon propone di nominare Bruno Bari, Presidente dell'Associazione della 

Fimaa, rappresentante effettivo e Elisa Qualizza dell’Ufficio Studi della Camera, rappresentante supplente, 

previa verifica della loro disponibilità 

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000036: Osservatorio del Mercato Immobiliare - Comitato Tecnico Consultivo: 

designazione rappresentanti ambito territoriale Camera di Commercio di Pordenone-Udine

6.2. Regione FVG - LR 3 /2000 Gruppo tecnico regionale per la gestione del portale dello sportello 

unico: nomina rappresentante 

La dott.ssa Basso illustra l’argomento.

La Regione chiede di nominare i rappresentanti della Camera all'interno del gruppo tecnico regionale per la 

gestione del portale SUAP.

In precedenza la Giunta aveva nominato la dott.ssa Emanuela Fattorel, in qualità di componente effettivo e la 

dott.ssa Lucia Affinito in qualità di componente supplente.

Si propone di nominare la dott.ssa Cristiana Basso, in qualità di componente effettivo e la dott.ssa Lucia Affinito 

in qualità di componente supplente.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000037: Regione FVG - LR 3 /2000 Gruppo tecnico regionale per la gestione 

del portale dello sportello unico: nomina rappresentante

6.3. Fondazione Friuli - Designazione di una terna di candidati ai fini della nomina di un componente 

dell’Organo di Indirizzo 

Il Presidente illustra l’argomento.

Nel 2018 erano stati indicati i nominativi dei signori Franco Buttazzoni, Eva Seminara e Graziano Tilatti e a 

seguito di tali indicazioni il dott. Graziano Tilatti era stato nominato a far parte dell’Organo di indirizzo della 

Fondazione.

Il dott. Graziano Tilatti terminerà il suo mandato il 30 aprile 2024.

La Camera può designare una nuova terna di candidati entro metà marzo, ossia entro 45 giorni dalla 

comunicazione della Fondazione.

La Componente Seminara propone di indicare Graziano Tilatti e Barbara Zanon.

Il Componente Pascolo propone di indicare Tiziana Bertoia.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000020: Fondazione Friuli - Designazione di una terna di candidati ai fini della 

nomina di un componente dell’Organo di Indirizzo
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6.4. Nomina Comitato Imprenditoria femminile della Camera di Commercio di Pordenone - Udine

Il Segretario Generale illustra l’argomento.

Si propone di rinnovare il Comitato per l’Imprenditoria femminile della Camera di Commercio di Pordenone –

Udine, alla luce delle segnalazioni pervenute.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000038: Comitato per l’Imprenditoria femminile della Camera di Commercio 

di Pordenone – Udine: rinnovo

Partecipa alla riunione la Sig.ra Rosanna Nadin, EQ Personale, Organizzazione e Performance.

Il Componente Pascolo lascia la riunione.

7. Personale

7.1. Contrattazione collettiva decentrata integrativa del personale dipendente anno 2024 -

Determinazioni

La Sig.ra Nadin illustra l’argomento.

Come ogni anno la Giunta è chiamata ad assumere alcune decisioni riguardanti il trattamento economico 

accessorio del personale.

Tali decisioni da un lato riguardano le direttive da dare alla delegazione di parte pubblica per definire i criteri 

in base ai quali distribuire le risorse, dando valore non solo ai compensi premiali, ma anche a quelli indennitari; 

il Segretario Generale, a questo riferimento, propone di potenziare l'istituto delle specifiche responsabilità per 

valorizzare alcuni ruoli organizzativi diversi dalle Elevate qualificazioni.

Dall'altro, le decisioni riguardano l'entità delle risorse variabili da attribuire in aggiunta a quelle c.d. stabili, la 

cui valorizzazione è rimessa alla discrezionalità della Giunta camerale, nel rispetto dei vincoli di legge. Le 

risorse che si propone alla Giunta di integrare a livello discrezionale sono pari a:

 circa € 12.000,00 (0,4% del monte salari anno 1997); entità che, a causa dei limiti previsti dalla normativa 

corrente (fondo anno 2016), viene assorbita dalle decurtazioni;

 circa € 5.500,00 (0,22% del monte salari 2018, che va attribuito al fondo del personale, a cui si aggiunge 

la quota parte da attribuire allo stanziamento per le EQ), non soggette a decurtazione, che risultano già 

stanziate a bilancio 2024.

Per quanto riguarda poi l'istituto delle Elevate Qualificazioni, il Segretario Generale, diversamente dagli anni 

precedenti, intende assegnare nel corso del 2024 gli incarichi con riferimento alle tre posizioni scoperte, per 

valorizzare alcuni ruoli organizzativi anche a seguito delle immissioni in servizio svolte negli ultimi anni. Il 

Segretario Generale intende nel contempo procedere ad una diversa valorizzazione economica di dette 

posizioni, per la quale intende avviare un tavolo negoziale con la controparte sindacale, al fine di giungere ad 

un accordo per il trasferimento delle risorse necessarie dal fondo del trattamento accessorio a quello delle 

Elevate Qualificazioni, senza aggravi a carico del bilancio dell'Ente.

Per il corrente anno, in attesa dell’affidamento dei predetti nuovi incarichi, si generano dei risparmi di spesa a 

carico dello stanziamento di bilancio delle EQ – relativamente alle frazioni di anno in cui gli incarichi rimangono 

vacanti - che è possibile in parte lasciare alle Elevate Qualificazioni stesse ed in parte destinare al resto del 

personale: la proposta della direzione è attribuire 1/3 alle EQ e 2/3 al personale dipendente, in linea con quanto 

fatto lo scorso anno.
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Si evidenzia che la quota parte destinata quest'anno alla premialità del personale è in riduzione rispetto 

all’anno precedente (lo scorso anno il fondo aveva beneficiato transitoriamente di un aumento attributo dal 

CCNL sottoscritto il 16.11.22): ammonta a circa € 340.000 (l’anno scorso era € 390.000) ed incide per il 7,8% 

sul monte spesa delle competenze del personale, contro il 9% rilevato per il 2023 (riferimento dati di bilancio 

preventivo).

Il Segretario Generale interviene in merito al potenziamento di queste figure di responsabilità, a cui ha fatto 

riferimento la sig.ra Nadin ed evidenzia che nel momento attuale è veramente difficile reperire personale; 

l'anno scorso l’organico della Camera è stato integrato con delle figure che potenzialmente possono avere 

una crescita all'interno dell’Ente e quindi si ritiene opportuno passare dal concedere una produttività un po' 

troppo diffusa e generalizzata, al concentrarsi su quelle persone ritenute valide, che si teme possano 

andarsene: è noto che il comparto unico regionale che comprende Regione ed Enti Locali sia più competitivo 

economicamente rispetto al  nostro CCNL. Si registra infatti da un lato grande difficoltà a reperire personale 

in occasione delle procedure concorsuali e dall’altro, quello assunto, dopo poco tempo se ne va per andare a 

lavorare in Regione o in un Ente locale del FVG.

Pertanto se vengono assunte delle professionalità che possono in prospettiva sviluppare delle potenzialità, 

bisogna investire in una politica che sia in grado di trattenerle e di valorizzarle.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000021: Contrattazione collettiva decentrata integrativa del personale 

dipendente anno 2024 - Determinazioni

7.2. Approvazione revisione Codice di Comportamento della Camera di Commercio di Pordenone-

Udine

La sig.ra Nadin illustra l’argomento.

La proposta di revisione del Codice di comportamento, che la Giunta aveva approvato a dicembre, ha superato 

la fase di partecipazione aperta agli stakeholder interni ed esterni: durante tale procedura non sono pervenute 

né osservazioni, né suggerimenti, per cui è stato acquisito il parere favorevole dell’OIV, competente in materia 

ed è ora possibile approvare il Codice in via definitiva.

Si ricorda che la revisione ha riguardato in particolare l'inserimento di due articoli concernenti le regole di 

utilizzo delle tecnologie informatiche e l'utilizzo dei mezzi di informazione e dei social.

La Giunta approva.

- adozione deliberazione n. 2024000039: Approvazione revisione Codice di Comportamento della Camera di 

Commercio di Pordenone-Udine

Null'altro essendo da trattare il Presidente alle ore 15:15 dichiara chiusa la riunione.

**************

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE

Dott.ssa Maria Lucia Pilutti Dott. Giovanni Da Pozzo

documento informatico firmato digitalmente inviato a conservazione secondo la normativa vigente
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